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36-я сессия Законодательного Собрания
Иркутской области. Трансляция БАБРа
БАБР начинает текстовую трансляцию очередной, 36-ой сессии Заксобрания Прибайкалья. Следите за
публикациями, для этого нужно периодически обновлять страницу (F5).

10:16 Начинается доклад о ситуации в Саянске.

10:20 Выпадающие доходы бюджета Саянска от простоя комбината ОАО "Саянскхимпласт" составят более 20
миллионов рублей.

10:21 Депутат Илья Сумароков: "Нужно возобновить поставки этилена на завод, иначе мы утонем в
разговорах".

10:22 Выступает Любовь Кузнецова, председатель профсоюза завода.

10:23 Любовь Кузнецова: "Работа
завода фактически остановлена.
...Ситуация в Саянске критична, она
вошла в двери каждого жителя
города. ...Источник сырья у нас один -
Ангарский завод полимеров.
Необходимо принятие неотложных
мер. ...Нужно сохранять
стабильность. ...Мы понимаем, что
российский принцип о спасении
утопающих силами самих утопающих
никто не отменял".

10:28 Любовь Кузнецова: "Для
работников завода это не просто
плохие новости. Жить будет не на
что. ...Скоро о благодушии населения
уже говорить будет нельзя. ...Мы все
это уже проходили. Мы не хотим повторять плачевный опыт усольского Химпрома. ...Работники комбината и
жители города бьют тревогу. ...Главное, чтобы предприятие работало. ...Жители города Саянска не должны
стать разменной монетой в сложившейся ситуации".

10:32 Выступает Николай Мельник, директор ОАО "Саянскхимпласт".
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10:35 Николай Мельник: "В феврале
мы работали на минимальных
нагрузках, используя этилен из
трубопровода. ...Сейчас мы начали
внеплановые ремонты. ...Ремонт
будет выполнен не в полном объеме,
из-за того, что иностранные
комплектующие прибудут только в
середине лета".

10:36 Николай Мельник: "Роснефть
нам обещает этилен к июню.
...Общие потери бюджетов всех
уровней от простоя завода составят
около 600 миллионов".

10:38 Николай Мельник: "Наша
максимальная мощность сегодня -
300 тысяч тонн, однако "Роснефть" резко повышает цену на этилен и снижает поставки. В 2015 году выпуск
составил только чуть более 100 тысяч тонн. ..."Роснефть" нам предлагала перейти на расчет цены, зависящий
от биржевых котировок. Мы не могли с этим согласиться. ... Мы предлагали цену, рассчитываемую из
внутренних российских цен на сырье. ...В конце 2015 года "Роснефть" поставила нам минимальный объем
сырья. ...Сейчас споры по цене идут на площадке ФАС. ...Сейчас у нас нет ясности по цене этилена, споры
продолжаются. К сожалению, Ангарский завод полимеров - монополист в поставке этилена. Других вариантов
поставки сейчас нет".

10:43 Николай Мельник: ""Роснефть" способна обеспечить нас сырьем, если, скажем так, откажется от
некоторых своих амбициозных планов".

10:48 Депутат Владимир Матиенко: - Каков рыночный спрос на продукцию завода? Мельник: - Мы готовы до
450 тысяч тонн поднять мощность. На 2016 год мы просим 115 тонн, на 2016 год - 145 тонн.

10:50 Николай Мельник: "У нас на 1 января нет договора с "Роснефтью" о поставках этилена. Поэтому никакой
ответственности сейчас они не несут. В 2015 и 2014 году такие договоры были".

10:53 Николай Мельник: ""Роснефть" предлагала нам повышение цены на 90% при требуемых объемах в 2016
году в размере 110 тысяч тонн. Мы не можем подписать такой договор".

10:58 Выступает Александр Романов, директор Департамента нефтепереработки в ранге вице-президента
ОАО "НК "Роснефть".

11:00 Александр Романов: "Ни о
каком экспорте за рубеж с Ангарского
завода полимеров речь не идет. Все
на внутренний рынок. ...Произошла
авария на турбине. Она импортная,
производитель - "Siemens".
Изготовление началось. 2 мая
запчасти будут готовы. Еще 2-3
недели нужно на сборку. Запустим
завод в конце мая - начале июня.
...Ориентируемся на дату 1 июня".

11:05 Александр Романов: "Мы на
Ангарском заводе полимеров никого
не сокращаем, не отправляем в
отпуск, продолжаем выплачивать
зарплату. У меня вопрос: почему
нашим коллегам из Саянскхимпласта не придерживаться такой же линии? Но это вопрос риторический".

11:06 Александр Романов: "Переговоры по цене этилена идут на площадке ФАС. Формула, предложенная



ФАС, сейчас устраивает все стороны. Она основана на рентабельности производства. Думаю, в ближайшее
время мы договоримся".

11:07 Александр Романов: "Поставки полиэтилена на Саянскхимпласт для нас убыточны. Мы вынуждены это
компенсировать".

11:08 Александр Романов: "Авария произошла из-за некачественного масла в турбине. Будем менять
поставщика, покупать у "Лукойла"".

11:10 Депутат Виктор Шопен: "Вспоминая старые добрые советские времена. ...Может, "Роснефти" выкупить
завод?"

Депутаты смеются.

11:18 Выступает депутат, глава Совета директоров ОАО "Саянскхимпласт" Виктор Круглов: "Четыре года
назад мы говорили о договоре между "Роснефтью" и Саянскхимпластом. ...Я тогда лоббировал для
"Роснефти" льготы по налогам. ...Монополисты бывают разные. ...Я должен сказать, что есть письма от
"Роснефти" в Минэнерго о том, что в 2016 году компания вообще планировала прекратить поставки этилена в
Саянск. ...Что будет дальше? ...Нужно обращаться к президенту, потому что это компетенция федеральный
органов. ...Кто виноват? Злоупотребление своим доминирующим положением со стороны Ангарского завода
полимеров есть. ...Обоснования снижения поставок были разные. ...Мы тут посмеялись, когда говорил Шопен,
но "Роснефть" действительно может это сделать".

11:30 Выступает Олег Боровский, мэр
Саянска: "Общие долги бюджета МО
около 300 миллионов рублей. Нам
дотации на сбалансированность
бюджета не предусмотрено ни рубля.
...Нам даже на выплату зарплат не
хватает. ...В апреле будем
секвестировать бюджет, другого
выхода нет. ...Жители обсуждают, что
идет рейдерский захват комбината.
...Я бы хотел получить от "Роснефти"
какие-то социальные гарантии и
гарантии на поставку этилена на
градообразующее предприятие".

11:33 Премьер Александр Битаров:
"Мы решение найдем, зарплаты
бюджетникам будут выплачены".

11:40 Заксобранием будет
подготовлено обращение к
президенту Владимиру Путину по
сложившейся ситуации.

11:50 ПЕРЕРЫВ

12:18 Выступает Дмитрий
Люстрицкий. Выглядит устало.

12:36 Дмитрий Люстрицкий
утвержден в должности главного
редактора газеты "Областная".



12:37 По неподтвержденным
данным, в перерыве сессии о
сложении депутатских полномочий
заявил Виктор Круглов, экс-спикер
Заксобрания, глава Совета
директоров ОАО
"Саянскхимпласт". Тем не менее,
источники БАБРа в депутатском
корпусе пока не подтверждают
отставку Круглова. "Заявление не
подано", - сообщил БАБРу один из
депутатов.

12:45 Один из депутатов
Заксобрания подтвердил БАБРу,
что экс-спикер ЗС, член "Единой
России" Виктор Круглов принял
решение досрочно сложить
депутатский мандат. Ожидается,
что официальная отставка будет
принята депутатским корпусом в
рамках текущей сессии.
Подробности - в ближайших
материалах БАБРа.

12:50 Отставка Круглова означает,
что в сентябре 2016 года пройдут
довыборы депутата ЗС по 16 одномандатному округу (Заларинский район, Зиминский район, Саянск). Также
пройдут довыборы по 2 одномандатному округу (Октябрьский район Иркутска), где избирался действующий
премьер-министр области Александр Битаров. Можно прогнозировать жесткую борьбу за мандаты.

13:10 ОБЕДЕННЫЙ ПЕРЕРЫВ

14:17 Председатель социального
комитета Заксобрания Андрей
Лабыгин (Единая Россия)
докладывает по вопросу о продлении
действия материнского капитала.

Вопрос имеет серьезную
политическую окраску. Ожидаются
прения.
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14:21 Лабыгин: "Фактически сумма
выплат по материнскому капиталу
составила 444 миллиона рублей.
Потребность по материнскому
капиталу - 457 миллионов в год.
Дополнительных трат бюджета в
2016 году законопроект не
предусматривает. Траты заложены
на 2017 и 2018 годы".

14:23 Депутат Илья Сумароков
(КПРФ): - Не лучше ли перенести
вопрос на полгода? Ведь речь идет
про бюджет 2017 года, а не про
текущий.

Лабыгин: - Никак невозможно
перенести на более поздний срок,
потому что иначе мы потеряем темп
социальной поддержки населения.
Мы поддерживаем линию президента по этому вопросу.

14:26 Депутат Матиенко (Гражданская платформа): - Я хочу сказать на своем опыте. Я поддерживаю все
решения по материнскому капиталу. Я слышал, что губернатор на совещании говорил, что неплохо бы
увеличить размер материнского капитала в будущем. Губернатор планировал рассмотрение этого вопроса во
втором полугодии 2016 года.

Лабыгин: - Я рад, что все "за". Почему сейчас? Я уже объяснил. Увеличение суммы маткапитала - это право
губернатора. Я хочу узнать, губернатор за или против продления маткапитала?

14:35 Выступает премьер Александр Битаров.

14:36 Битаров: "Нагрузка на бюджет
будет расти. Госдолг региона тоже
будет расти. В этом году у нас будет
госдолг к концу года около 28
миллиардов рублей, в 2017 году -
около 34 миллиардов рублей".

14:37 Битаров: "Если нефть начнет
падать, то мы не покроем тех
убытков, которые образуются по
налогу на прибыль. Потребуется 5-7
лет, чтобы запустить отрасли
производства, которые не связаны с
добычей сырья. Нужны инвестиции,
которые, как мы знаем, мало кто
делает. ...Ни я, ни Правительство не
волшебники. Повлиять на экономику
невозможно. У меня очень серьезные опасения, что в июне у нас будет секвестр. ...При таких прогнозах
рискованно рассматривать предложения с дополнительными обязательствами бюджета".

14:45 Лабыгин: - У меня вопрос к Битарову и Лукину. Вот вы были депутатами недавно. Вы коротко ответьте,
если бы вы были депутатами, как бы вы проголосовали за этот законопроект?

Лукин: - Я не в Следственном комитете. Но я бы проголосовал за.

Депутат Анатолий Дубас: - Все ставят задачу - рождаемость. Я не вижу принципиальной разницы, когда
голосовать за этот закон. Давайте проголосуем раньше.

14:52 Депутат Геннадий Истомин: - Мы сами себя возбуждаем. Есть законопроект. Его нужно принять. Никто



не мешает внести новый законопроект с увеличением суммы маткапитала. Чего мы воду в ступе толчем?

Закон о продлении маткапитала на 2017-18 годы принят Заксобранием.

15:03 Начинается Правительственный час. Тема: "О лекарственном обеспечении жителей Иркутской области".

15:14 Тем временем Виктор Круглов подтвердил, что собирается сложить депутатский мандат.
Соответствующее заявление было направлено в секретариат ЗС еще ДО начала сессии 16 марта.

О причинах демарша г-н Круглов сообщит депутатскому корпусу в самое ближайшее время. Сенсация.

16:30 На сессии продолжается обсуждение ряда малозначимых законопроектов. На очереди - отчеты
профильных комитетов ЗС.

Все ждут концовки сессии и выступления Виктора Круглова.

16:35 У председателя бюджетного комитета ЗС Натальи Дикусаровой очень занятный шарфик. Что-то
весеннее.

17:30 Обсуждается последний вопрос
повестки. Дальше должен выступать
пока еще депутат Круглов.

17:33 Брилка докладывает о
добровольном досрочном сложении
полномочий Круглова. Причина: "в
связи с частыми командировками и
производственной необходимостью".
Полномочия прекращаются с 18
марта 2016 года.

17:35 Выступление Круглова:

- Решение взвешенное, продуманное.
Связано с производственной
работой, в том числе с тем, что было
сказано сегодня. Я не могу себе
позволить не приходить на сессии.
Моя сегодняшняя работа
несовместима с депутатской деятельностью. Хочу поблагодарить Заксобрание. ...Область теряет очень много,
экономический потенциал. Надо бороться за каждое предприятие. Поддерживать тех, кто работает.
Необходимо не допустить социальных потрясений. Мы часто в своей суете крутимся, как белка в колесе, не
обращая внимания на действительной важные вопросы. Надо находить компромиссы, договариваться.
...Больно смотреть на то, где есть разрывы. Выживут те, кто едины.

Отставка Круглова принята Заксобранием.



Виктор Круглов уходит. Депутаты аплодируют.

На этой тревожной ноте БАБР завершает трансляцию 36-ой сессии Заксобрания Иркутской области.
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